

# A cien años de San Ciriaco

Tomado de Diálogo – Zona Cultural/ agosto 2001 pág. 41

---

## La llegada del cíclope: percepciones de San Ciriaco a cien años de su visita

Raquel Rosario Rivera (editora)  
Fundación Puertorriqueña de las Humanidades  
National Endowment for the Humanities, 2000, 124pp.

El 9 de septiembre de 1999, la Universidad de Puerto Rico en Bayamón realizó un foro en el que se analizó la realidad histórica del Puerto Rico de finales del siglo XIX dentro del marco de las nefastas consecuencias para el país provocadas por el azote del huracán San Ciriaco, ocurrido el 8 de agosto de 1899. Las ponencias, publicadas un año más tarde en este libro titulado **La llegada del cíclope...** ofrecen una visión global de las acciones que se llevaron a cabo en la Isla, después del paso del huracán y qué representaron, cuál fue su significado y cuáles fueron las transformaciones que provocaron dichas acciones en la organización social, política y económica de Puerto Rico. Demostraron además cómo ese suceso cambió radicalmente la vida cotidiana de los puertorriqueños a raíz de los cambios que obligatoriamente ocurrieron en el país.

El libro publicado por la Fundación Puertorriqueña de las Humanidades, incluye seis ponencias y reproducciones fotográficas del paso del huracán. Las fotografías por su carácter histórico, constituyen unos de los aspectos más interesantes de esta publicación que es lectura obligada para aquellos interesados en conocer y estudiar los efectos de los fenómenos atmosféricos desde el punto de vista histórico.